

Séance du conseil municipal du 12 septembre 2023

Le conseil municipal, convoqué le 07 septembre 2023, s'est réuni en séance ordinaire en date du 12 septembre 2023 à 20h00 à la mairie d'ASPACH, sous la présidence de Monsieur Fabien SCHOENIG, Maire d'ASPACH.

Présents : Fabien SCHOENIG, Maire, Dominique STOESEL, Céline STEVANOVIC et Alain WOLF, adjoints, Angélique LIDY, conseillère déléguée, Régis BRAND, Sandrine JOLY, Françoise MAY, Juan-Carlo RODRIGUEZ, Salomé REICHLIN, Serge STIMPFLING, Julie SCHÖPPERLÉ, Frédéric FREYBURGER et Géraldine COGNARD-GROSS.

Excusé : Flavian BADELET

Monsieur le Maire souhaite la bienvenue aux conseillers municipaux.

Il revient sur la rencontre conviviale entre les membres du conseil, le personnel communal, les enseignants et le personnel du périscolaire. Il remercie les participants, Céline pour l'organisation, tous ceux qui ont aidé, et aussi Monique qui a confectionné tous les desserts de la soirée.

Il informe ensuite les conseillers de la démission de Madame Régine BADELET, qui sera remplacée par Flavian BADELET, le suivant sur la liste.

Il donne ensuite lecture de l'ordre du jour.

ORDRE DU JOUR

1. Désignation du secrétaire de séance
2. Approbation du dernier PV
3. Informations dans le cadre des délégations accordées au Maire par les conseillers
4. Installation de Monsieur Flavian BADELET
5. Plan communal de sauvegarde
6. Zones d'accélération des énergies renouvelables
7. Réservation de la chasse Holcim
8. Compte-rendu des commissions communales
9. Compte-rendu des commissions intercommunales
10. Divers

1) Désignation du secrétaire de séance

Salomé REICHLIN est désignée secrétaire de séance, assistée par Madame Karen HEBDING.

2) Approbation du dernier PV

Le procès-verbal de la séance du 4 juillet 2023 n'appelant aucune observation, il est approuvé par l'ensemble des conseillers présents.

3) Informations dans le cadre des délégations accordées au Maire par les conseillers

Les listes des DIA et des autorisations d'urbanisme sont présentées aux conseillers.

4) Installation de Monsieur Flavian BADELET

Suite à la démission de Madame Régine BADELET le 11 août dernier, Monsieur le Maire procède à l'installation de Monsieur Flavian BADELET dans ses fonctions de conseiller municipal.

5) Plan communal de sauvegarde

Alain WOLF présente aux conseillers le plan communal de sauvegarde (PCS) qu'il a rédigé ces dernières semaines.

Ce document est rendu obligatoire par un courrier du Préfet, daté du 29 août 2022, nous laissant un délai de deux ans pour le rédiger.

Il s'agit un outil réalisé à l'échelle communale, sous la responsabilité du maire, pour planifier les tâches à réaliser par les acteurs communaux dans la gestion d'un événement majeur naturel, technologique ou sanitaire qui pourrait se produire.

Cet outil, interne à la mairie, n'a pas vocation à être diffusé.

Il est proposé aux conseillers de s'inscrire dans les postes qu'ils pensent être les mieux adaptés à leurs compétences professionnelles ou personnelles.

Le document d'information communale sur le risque majeur (DICRIM) fait la liste des principales catastrophes pouvant se produire localement. Il a servi de source pour la rédaction du PCS et a été mis en ligne sur le site internet de la commune afin d'être consultable.

Un arrêté communal officialisant le PCS sera pris par Monsieur le Maire et envoyé à la préfecture. Monsieur le Maire remercie Monsieur WOLF et les personnes qui ont participé à la relecture de ce document.

6) Zones d'accélération des énergies renouvelables

Monsieur le Maire informe les conseillers qu'une réunion aura lieu vendredi prochain à la sous-préfecture sur les zones d'accélération des énergies renouvelables.

Il s'agit pour les communes de déterminer des zones sur lesquelles il y aurait possibilité d'implanter des éoliennes, ou champs photovoltaïques, ou méthaniseur.

Des questions se posent déjà, l'impact sur l'environnement, est-ce efficace ou pas...

Les informations nécessaires à la réflexion de ce dossier parviendront plus tard.

7) Réservation de la chasse Holcim

Résultats de la consultation sur le renouvellement de la chasse :

Deux tiers des propriétaires représentant 2/3 des surfaces ont donné leur accord pour l'abandon de leur produit de la chasse à la commune.

La commune de HEIDWILLER souhaite garder les parcelles derrière la déviation, les conseillers sont d'accord.

La société HOLCIM aimerait savoir si les parcelles résultant de l'échange peuvent déjà faire partie de son domaine chassable, avant même signature chez le notaire.

Le chasseur sera consulté à ce sujet et nous échangerons avec la cimenterie sur ce même sujet.

8) Compte-rendu des commissions communales

Céline STEVANOVIC : commission cadre de vie

- Le garage de la MDA a été réaménagé par les ouvriers communaux.
- L'ASCLA est d'accord pour l'organisation d'une marche aspachoise.
- Une habitante du village souhaite créer un atelier de peinture avec l'association l'ASCLA, contact sera pris avec Madame SCHNEBELEN.
- Nous avons eu une demande pour organiser un troc plantes dans la commune.
- Le tournoi de pétanque est remis au printemps 2024.

- La réunion du calendrier des fêtes 2024 aura lieu courant novembre.
- L'assemblée générale du sous-groupe des anciens combattants aura lieu le 21 octobre à la salle polyvalente. La commune offrira le vin d'honneur, la présence des conseillers municipaux serait souhaitable pour le service.
- Le parc à bosses n'est pas vraiment utilisé et nécessite de l'entretien. Un sondage paraîtra dans le prochain TA afin de recueillir les souhaits des utilisateurs.
- Les derniers articles de foot pourraient être vendus au club de Dannemarie.
- Un devis concernant l'inscription des noms sur le monument aux morts est en cours.
- Réflexion en cours sur le réaménagement du site du tilleul.
- 12 décembre prochain : rencontre entre les conseillers municipaux et le personnel communal.
- 06 janvier 2024 : rencontre entre les forces vives de la commune.
- 07 janvier 2024 : fête des aînés.
- Réunion avec la poste à 19h00 ce soir : l'audit va démarrer et les résultats seront communiqués courant février.

Céline STEVANOVIC : commission sécurité - mobilité

- Le marquage des bandes de rive Route de Thann a été réalisé aujourd'hui.
- Discussion autour de la vitesse et des problèmes de circulation.

Angélique LIDY : commission des affaires scolaires

- La rentrée scolaire s'est bien déroulée, il y a eu 4 nouvelles inscriptions durant cet été – 48 élèves en maternelle, 59 en élémentaire et 12 en ULIS (problème de transport pour ces enfants qui viennent en taxi ambulance en ce début d'année dû au changement de prestataire suite à un appel d'offre).
- Des travaux de réparation sur le collecteur de chauffage ont été réalisés cet été, merci à Sébastien qui est intervenu plusieurs fois.
- Problème de places au périscolaire, l'effectif maximum étant atteint. Une réunion aura lieu avec le directeur.
- Les enseignants soulignent que certains parents ne respectent pas la signalisation mise en place aux horaires d'entrée et de sortie des cours. Un rappel leur sera fait par le biais du guide de la circulation. Les ouvriers communaux iront faire de la sensibilisation concernant le sens de circulation auprès des automobilistes aux abords de l'école élémentaire pendant une semaine aux horaires d'entrée et de sortie de l'école.

Alain WOLF : commission environnement et commission patrimoine

- Le tuyau complémentaire à la première tranche de travaux, permettant de collecter l'eau de pluie du second pan de toiture l'école maternelle, a été installé. Visuellement, il s'intègre bien dans le mur pignon du bâtiment.
- Une réflexion sera entamée sur l'acquisition d'une machine permettant de broyer l'herbe des accotements des chemins et des espaces verts de la commune. Les périodes choisies pour cet entretien tiendront compte du cycle de vie des insectes.

Il est signalé que la buse située Rue de l'Espérance entre les numéros 8 et 10 est bouchée.

Dominique STOESSEL : commission de l'information

- Le prochain Tout Aspach est en cours de rédaction, impression prévue d'ici une semaine.

- Le contrat de maintenance pour le serveur de la mairie a été signé avec Monsieur REINSTETTEL.

9) Compte-rendu des commissions intercommunales

- Une réunion relative au PLUi est prévue lundi.
- La réunion d'information sur la chasse destinée aux élus aura lieu demain.
- Il faudra faire une information sur l'augmentation de la taxe foncière et expliquer aux citoyens que celle-ci ne résulte pas de l'augmentation du taux communal, mais de la base qui a été augmentée de 7,5% et de la part intercommunale qui a pris 2%.

10) Divers

- Des villageois ont demandé quand la commune allait recommencer à éclairer le village le matin. Monsieur le Maire a déjà contacté la société PONTIGGIA, qui gère l'éclairage public pour la commune, afin qu'elle vienne reprogrammer l'allumage dès 5h du matin (ni le maire, ni les agents communaux n'ayant la main sur la programmation).
- Le 27 septembre 2023, les travaux pour la dernière phase d'adduction d'eau commenceront.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 23h15.

Fabien SCHOENIG
Maire d'ASPACH

Salomé REICHLIN
Secrétaire de séance